

uns besser, als die auf dem Hirschberger Kavallerberg; sie sind einfacher und weniger zierlich, aber eben deshalb desto anziehender. Man hat auf diesem Standpunkte die herrlichsten Gebirgsansichten.

### Sechs und zwanzigster Abschnitt.

Wir bestiegen wieder unsern Wagen, und rollten dem ruhigen Oderstrome und der Hauptstadt Schlesiens zu.

Die Poststraße, die hier einen Winkel macht, führte uns über Landshut, zwei Meilen von Schmiedeberg. Bald sahen wir die Thürme dieser Stadt, die auf einer Halbinsel liegt, da wo der Zieder in den Bober fällt.

Landshut wurde im dreizehnten Jahrhunderte zur Abhut des Landes gegen die Raubzüge der Böhmen erbaut: daher hat es seinen Namen. Die Stadt treibt eben so, wie Hirschberg und Schmiedeberg, starke Leinwandweberei und Leinwandhandel. Der rege, umsichtige Fleiß ihrer Bewohner rastet nimmer, und durch ihn ist Landshut zu einer der blühendsten schlesischen Handelsstädte geworden. Wir besahen in der